

(様式3)

会議の開催結果について

1 会議名	第1回 河内長野市学校保健会
2 開催日時	令和2年11月10日 火曜日 13時30分から
3 開催場所	河内長野市役所 3階 301会議室
4 会議の概要	<ul style="list-style-type: none"><li>○ 会長・副会長の選出</li><li>○ 令和2年度定期健康診断の結果報告等</li><li>○ 学校環境衛生結果報告</li><li>○ 学校における感染症対策について</li></ul>
5 公開・非公開の別 (理由)	公開 (一部個人情報を扱う時には非公開)
6 傍聴人数	0 人
7 問い合わせ先	(担当課名) 教育指導課 (内線 755)
8 その他	

\*同一の会議が1週間以内に複数回開催された場合は、まとめて記入できるものとする。

## 令和2年度 第1回河内長野市学校保健会（報告）

日時 令和2年11月10日(火) 13:30～14:40

場所 3階 301会議室

委員の欠席 泉谷委員、中本委員

事務局出席 安田理事・生田課長・篠崎参事・小関

1. 委嘱状交付
2. 挨拶（教育長）
3. 委員紹介と事務局紹介
4. 会長・副会長の選出 会長 畠田委員（石仏小学校）  
副会長 中林委員（医師会会長）
5. 議題

【医】医師会、【歯】歯科医師会、【薬】薬剤師会、【保】保健所、【学】学校園長 【養】養護教諭、【保】保健主事、【事】事務局
--

### ①令和2年度定期健康診断について報告（事務局）

【事】今年度の健康診断の実施について報告  
12月中にすべての健診を終えること。

### ②学校環境衛生検査結果報告（薬剤師会）

【薬】美加の台小の飲料水について再検査となったが、2回目の検査で基準を満たしていることを確認した。

### ③学校における感染症対策について

#### ○学校における新型コロナウイルス対策の現状報告

- ・学校生活での指導
- ・児童生徒・教職員 PCR 検査の現状
- ・市からの学校への支給物品
- ・学校行事（運動会・体育大会、修学旅行等）の対応

#### ○感染症対策

【歯】新型コロナウイルスについては、未だわかっていないことも多い。ワクチンもまだ開発中でもあり、感染症対策をすすめていかなければならない。健診会場は学校以外で実施することも考えてはどうか。

【歯】子どもたちの消毒用アルコールを使用する様子を見たことがあるが、形式的に行っているように見えた。学校では、手洗いの方法など指導しているのか。

【養】学校では、新しく学校生活を始める1年生を中心に全校児童に手洗い指導を毎年実施している。

【医】子どもなので、なかなか徹底できないと思われる。消毒アルコールは、手につけれ

ば、ウイルスは死活すると考えられる。

【養】中学校では、マスクの着用については徹底できている。しかし、部活や昼食後の休憩時間屋外で遊ぶときは、マスクをしていないことが心配である。

【医】屋外であれば、感染リスクは低いと考える。運動中は、マスクにより息苦しさを感ずるので、外している方が安全である。体育館での運動時は、換気を行いながら行うようにするのがよい。

【歯】今年は、手洗い、マスクのおかげで、季節性インフルエンザの発生が少ないときいているが、いかがか。

【医】インフルエンザは夏ごろから例年発生するが、今年はほとんど発生なく、夏風邪症候群もほとんど発生がなかった。

【保】感染症サーベイランスでも、インフルエンザの発生は1桁。これは、これまでにない数字である。夏型疾患もとても少なかった。

【医】手洗い、マスクは、感染症対策として、相当効果があると思われる。

【医】症状のある患者に対しては、これからはインフルエンザ、コロナウイルス（抗原簡易キット等）の両方の感染を考えていく。例年患者さんから風邪をもらうことが多いが、今年は、少ない。やはり、マスクと手洗いが重要だ。

【学】部屋の換気については、どうでしょうか。夏は、窓を全開にしていたが、冬場の寒さもあるので、どうしていけばいいか悩ましい。

【薬】常時の換気ではなく、1時間に1回5～10分換気すればいい。その場合、対角線の窓をあけるのが、望ましい。消毒液の空間噴霧は、メリットがなく、むしろ吸入してしまうことで人体に影響が出る。

【養】次亜塩素酸水の使用することもあるが、開封後どれくらいの期間使用できるのか。

【薬】開封後は、不安定になるため、冷暗所で保管しできるだけ早く使いきること。

【医】作り置きしない方がよい。

【保】学校では現在歯みがき指導を中止している。学校での歯みがきは、家庭でもきちんとできていない子を指導するためにも大事と思うが、いかがか。

【歯】今年度の歯科衛生指導も飛沫感染を防ぐため、歯ブラシを使わず、指導した。物をきれいにするということは、どういうことかを指導していきたい。

【養】学校では、体調不良者があった場合の対応として、保健室は2か所ある出入口を使い、部屋を間仕切りし、体調不良者の入り口とその他の入り口を分けて使用している。また、早退させる場合は、別室で待機させている。登校前に発熱があれば、欠席させる。発熱がなく風邪症状がある場合は登校させているが、不安もある。

【医】発熱がある場合は、早退させるのが望ましい。また、使用したシーツは、交換するのがよい。

【学】発熱した時にPCR検査をしてもらうためには、どこにいけばいいのか。

【医】PCR検査は、どの医療機関で実施しているのか公表しない約束になっている。かかりつけ医で判断してもらうのがよい。

【保】かかりつけ医を受診し、検査が必要となれば、検査ができる機関に繋ぐシステムができています。また濃厚接触者は保健所で受検し、保険診療分は、大阪府が負担することとなっている。

## 6. 事務連絡

①保健所からの情報提供

現在の富田林保健所管内の新型コロナウイルスの感染者数は、8月62名、10月60名、11月に入って、17名あったので、今後増加の見込みであること。そのうち、河内長野市民は35%あった。

河内長野市の学校で感染者の発生があったときも、きちんとマスクをつけ、手洗いをし、デスクパーテーションを使うなど適切に距離をとること、適切に消毒の実施をしていたことから、臨時休業の必要はないと判断した。

これまで、200以上の症例をみてきたが、感染は「マスクなしの会話をしていた」場合がほとんどであった。片方でもマスクをつけていれば、感染が広がっていない。昼間のカラオケやアルコールを伴う飲食が多い。

学校で体調不良者が出た場合も、飛沫感染を防ぐため、ベッドの間をカーテンなどで間仕切りをすればよい。

②今年度の学校保健研修会について

講師等は、医師会が担当し、11月5日（木）14:00～キタバあやたホールにて実施した。参加者は、30名あった。

③第2回学校保健会の開催について

今後の状況をみながら、必要となった場合は、開催することとする。